

## An alle LV / Vereine / Trainer / Eltern – zur Information

Wien, im November 2016

### Betrifft: Planung NACHWUCHS-Nationalteams

Sehr geehrte Damen und Herren,

Der Österreichische Basketballverband erlaubt sich, Ihnen hiermit die Planung für die Nachwuchs-Nationalteams für 2017 bzw. ab 2018 bekannt zu geben.

Es ist geplant, dass der ÖBV jedes Jahr in der Altersklasse U16 sowie U18 (jeweils weiblich und männlich) ein Nationalteam aufstellt bzw. individuelle Förderungen durchführt. Im Jahr 2017 wird es für den Bereich U14 bereits eine Individualförderung zu Ostern und Pfingsten geben.

Für den **Sommer 2017** hat die Abteilung Sport nach einer genauen Analyse folgende Entscheidungen in Bezug auf die verschiedenen Altersklassen getroffen:

- NW-Nationalteams **mit** EM-Teilnahme: WU18, MU18
- NW-Nationalteams **ohne** EM-Teilnahme: WU16, MU16
- Zusätzlich individuelle Förderung der besten SpielerInnen in den Altersklassen U15/U16/U17/U18
- Die talentiertesten U14-SpielerInnen werden in der ersten Jahreshälfte 2017 zwei Mal zur Individualförderung zusammengezogen.

**Ab der Saison 2017/18** ist vorgesehen, dass die jeweiligen weiblichen und männlichen U16 und U18 Teams in der letzten September-Woche für eine 3-tägige Sichtung einberufen werden. – Zu diesem Termin sind auch alle VereinstrainerInnen vom ÖBV herzlich eingeladen.

Nach dieser Sichtung entscheidet das Sportgremium des ÖBV nach Rücksprache mit den Trainern jeder Altersgruppe, welche Nationalteams zu einer Europameisterschaft entsandt werden und welche Nationalteams Aktivitäten im Ausmaß von 15 Trainingstagen (inkl. ev. Länderspiele bzw. Turniere) absolvieren werden.

Folgende Kriterien sind dabei für den ÖBV für eine Entsendung zu einer EM ausschlaggebend:

1. Ergebnis der Sport-motorischen Testungen der Spieler und Spielerinnen
2. Mindestens 80 % der SpielerInnen pro Mannschaft sollten in Leistungszentren bzw. Schulkooperationen eingegliedert sein

[www.basketballaustria.at](http://www.basketballaustria.at)

Durch Punkt 2 sollte in der Folge ein entsprechender Trainingsumfang (Sport – mind. 14 Std./Woche) der Athleten gegeben sein, der unbedingt erforderlich ist, um eine EM-Entsendung zu rechtfertigen bzw. werden die Ergebnisse der Testungen darüber Aufschluss geben, ob dafür die körperlichen Voraussetzungen gegeben sind, um eine EM zu bestreiten.

Der **BUNDESLÄNDER-CUP (U14)** wird **ab der Saison 2017/18** auf den Monat Dezember verlegt.

Im Rahmen des BL-Cups erfolgt die Sport-motorische und Basketball-technische Sichtung dieses Jahrgangs.

Die dabei gesichteten Top-SpielerInnen werden vom ÖBV zu einem Team-Trainingslager in der ersten Jänner-Woche eingeladen. Die weiteren Aktivitäten erfolgen dann jeweils zu den Terminen Ostern und Pfingsten.

Diese Auswahlverfahren wird der ÖBV ab 2017/18 jährlich in dieser Form durchführen.

Mit sportlichen Grüßen

Philipp Trattner, Bsc. Bsc.  
Generalsekretär  
Österreichischer Basketballverband

[www.basketballaustria.at](http://www.basketballaustria.at)